



Pressegespräch

**„Dachverband Kultur Darmstadt
e.V.“**

**eröffnet neue Perspektiven für die
Kultur in Darmstadt**

am 28.April 2022 im Pädagog

Inhalt der Pressemappe zur Bekanntmachung und Information über eine neue Vereinigung der Kultur-Vereine

- Pressemitteilung (kurz)
- Pressemitteilung (lang)
- Fakten
- Kontaktdaten

Pressemitteilung (kurz, 109 Wörter, 838 Zeichen):

Neuer Interessenvertreter im Kulturbereich in Darmstadt gegründet

Der „Dachverband Kultur Darmstadt e.V.“ hat sich als Interessenvertreter des bürgerschaftlichen Engagements im Kulturbereich gegründet.

Fördervereine liegen im Trend – auch im Kulturbereich von Darmstadt.

Um das enorme Potential der Fördervereine im Kulturbereich auszuschöpfen und Erfahrungen und Kompetenzen einzubringen, braucht dieses ehrenamtliche Engagement aber eine starke, unabhängige Stimme. Der neugegründete Verein versteht sich deshalb als ein Angebot an alle ehrenamtlich engagierten Vereine, die die Kultur in Darmstadt unterstützen. Er wurde am 30. März 2022 gegründet und ist gemeinnützig, überparteilich und unabhängig.

Alle Vereine, die das gemeinsame Interesse für die Kultur in Darmstadt teilen, sind herzlich dazu eingeladen dem Dachverband Kultur Darmstadt e.V. beizutreten.

Pressemitteilung (lang, 367 Wörter, 2876 Zeichen):

Neuer Interessenvertreter des Kulturbereichs in Darmstadt gegründet

Der "Dachverband Kultur Darmstadt e.V." hat sich als Interessenvertreter des bürgerschaftlichen Engagements im Kulturbereich gegründet.

Die Initiative ging von einigen Vorständen Darmstädter Kulturfördervereine aus.

„Schnell wurde in den Vorgesprächen zur Gründung klar: Die Aktivitäten der Vereine brauchen mehr Zusammenarbeit und Kooperation, um Synergien besser zu nutzen.“ So Carl-Christof Gebhardt, Vorsitzender der "Freunde des Schlossmuseum Darmstadt e.V.", einer der Gründungsvereine, und weiter: „Der Dachverband Kultur Darmstadt e.V. ist durch seine Mitglieder ein Sprachrohr der kulturengagierten

Bürgerschaft. Er ist nicht politisch oder institutionell gebunden, nicht kommerziell und somit unabhängig."

Für seine Mitglieder will der "Dachverband Kultur Darmstadt e. V." ein Forum bieten, um sich untereinander auszutauschen und gemeinsame Ziele zu formulieren.

Der Dachverband habe sich vorgenommen, neue Perspektiven für die Kultur in Darmstadt zu eröffnen, um an kulturinteressierte Bürgerinnen und Bürger heranzutreten. Dazu gehöre auch Erwartungen an die Politik zu formulieren, um gemeinsam mit der Politik Blockaden vorzubeugen und mit der Wirtschaft in Kontakt zu treten.

Der "Dachverband Kultur Darmstadt e. V." stellt somit ein Netzwerk von Vereinen dar, die sich gegenseitig unterstützen wollen. Er ist offen für alle gemeinnützigen freien Kulturträger und kulturfördernden Vereine in Darmstadt. Er will den Kultursparten übergreifenden Austausch eröffnen und neue Kooperationsmöglichkeiten zur Weiterentwicklung einer lebendigen, vielfältigen Bürgerkultur schaffen.

Die über 1.000 Mitglieder der jetzt schon beigetretenen Vereine verbindet das gemeinsame Interesse für die Kultur in Darmstadt. Die Vereinsmitglieder sind überzeugt genügend Erfahrungs- und Wissenspotential zu haben, um einen wichtigen Beitrag zur kulturellen Entwicklung in Darmstadt leisten zu können.

Darüber hinaus leisten diese Vereine und ihre Mitglieder einen nicht unerheblichen finanziellen Beitrag, um wichtige Zeugnisse des kulturellen Erbes Darmstadts zu bewahren und zu sichern.

Ziel des Dachverbands ist es deshalb, dass die Erfahrungen und Kompetenzen der Mitglieder in Entscheidungen, die die Kultur betreffen, mit einbezogen werden.

„Der "Dachverband Kultur Darmstadt e. V." versteht sich als Bindeglied zwischen kulturengagierter Bürgerschaft und Politik.“, ergänzt Dr. Marjam Schellhaas, Vorsitzende des Vereins "Ehrenamt für Darmstadt e.V.", ebenfalls einer der Gründungsvereine und weiter: „Durch Partizipation entsteht Anerkennung und diese schafft Vertrauen zwischen Entscheidungsträger und Entscheidungsträgerinnen und den kulturengagierten Bürgern Darmstadts.“ Alle Vereine, die das gemeinsame Interesse für die Kultur in Darmstadt teilen, sind herzlich dazu eingeladen dem Dachverband Kultur Darmstadt e.V. beizutreten.

Fakten:

Gründungstag: 30. März 2022

Mitgliedsvereine:

- Bach-Chor Darmstadt e.V.
- Chopin-Gesellschaft in der Bundesrepublik Deutschland e.V.
- Darmstadtia e.V.
- Darmstädter Tage der Fotografie e.V.
- das blumen e.V.
- Ehrenamt für Darmstadt e.V.
- Förderverein Park Rosenhöhe e.V.
- Förderkreis Hochzeitsturm e.V.
- Freunde der Mathildenhöhe Darmstadt e.V.
- Freunde des Schlossmuseum Darmstadt e.V.
- Geschichtsverein Eberstadt-Frankenstein e.V.
- Kultur einer Digitalstadt e.V.
- RadaR e.V.
- Stadtbild Deutschland e.V. - Ortsverband Darmstadt
- Werkbundakademie Darmstadt e.V.

Als interessierte Gäste waren am 28.4.2022 ebenfalls zum Pressetermin anwesend :

- Spielekreis Darmstadt e.V.
- **OHA OSTHANG**
- Film und Video Club e.V.
- Fotoclub Darmstadt e.V.

Vorstand:

- Vorsitzender: Carl-Christof Gebhardt
für den Mitgliedsverein: Freunde des Schlossmuseum Darmstadt e.V.
- 2. Vorsitzende: Dr. Marjam Schellhaas
für den Mitgliedsverein: Ehrenamt für Darmstadt e.V.
- Schatzmeister: Hans-Ludwig Harbrecht
Mitglied im Mitgliedsverein: Ehrenamt für Darmstadt e.V.
- Schriftführerin: Gudrun Deutschler
Mitglied im Mitgliedsverein: Darmstadtia e.V.

Website:

<https://www.dachverband-kultur-darmstadt.de/>

Postadresse:

Dachverband Kultur Darmstadt e.V.
Richard-Wagner-Weg 35 A - 64287 Darmstadt

Telefon: Mobil 0151 190 39 097 (Dr. Marjam Schellhaas)